

😩 10:00 - 14:00 BRT (UTC - 3h) 🚇 Español | Portugués | Inglés 🛍 Plataforma Zoom

El pasado 01 de junio de 2021, el Grupo Técnico de Trabajo de los Países Miembros de la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica - OTCA: Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador, Guyana, Perú, Surinam y Venezuela aprobaron en el marco de las competencias y mandatos de la SP/OTCA, el Memorando de Entendimiento de Cooperación y Asistencia Mutua para el Manejo Integral del Fuego entre los Países Miembros de la OTCA (MOU MIF).

Este último, con el fin de hacer frente a los aspectos ecológicos, sociales, ambientales y técnicos del fuego de manera integral, que incluya la gestión del riesgo y el combate a los incendios forestales en los países amazónicos y en particular en los territorios amazónicos.

I. CONTEXTO

Los incendios forestales en la Amazonía representan una pérdida invaluable de recursos naturales, sociales, económicos; así como de biodiversidad, que contribuyen al empeoramiento del cambio climático debido a los altos niveles de emisiones de dióxido de carbono resultantes de la quema de materia orgánica. También afectan la salud y provocan daños materiales a las poblaciones locales, además de impactar en otras regiones de América del Sur.

La implementación del manejo integral del fuego es una tarea permanente y en algunos casos para que sea efectiva requiere de una articulación entre más de un país, en tanto, que los incendios no reconocen fronteras geopolíticas y pueden afectar a más de un país en un mismo evento. Los impactos cada vez mayores que los incendios en la Amazonía vienen causando a lo largo de las últimas décadas son motivo de atención de diferentes iniciativas y organizaciones especialistas en la materia.

No obstante lo anterior, y aun siendo en algunos casos beneficiarios individualmente, los Países Miembros de la OTCA han solicitado en las diferentes instancias de la Organización, que la SP/OTCA prevea un enfoque regional que englobe a los ocho países más allá de las cooperaciones individuales existentes con la sola recomendación que no se dupliquen esfuerzos regionales en marcha y que más bien se articulen con iniciativas existentes.



II. OBJETIVOS

Presentar a nivel nacional, regional e internacional el Memorando de Entendimiento de Cooperación y Asistencia Mutua para el Manejo Integral del Fuego entre los Países Miembros de la OTCA (MoU-MIF). Así mismo, facilitar un espacio para que los Países Miembros detallen sus necesidades y expectativas respecto a la implementación del MOU en el marco de la OTCA; y avances en la conformación de la Red Amazónica, prevista dentro del MOU; y que las distintas organizaciones participantes, especialistas en la materia, presenten sus acciones en la Amazonia de manera tal que se conozcan las posibilidades de cooperación a nivel regional.

III. METODOLOGÍA PROPUESTA

Se prevén cuatro bloques temáticos con sus respectivas presentaciones y sección de preguntas y respuestas.

I Bloque. Apertura y presentación del Memorando de Entendimiento para la Cooperación y Asistencia Mutua para el Manejo Integral del Fuego entre los Países Miembros de la OTCA.

Il Bloque. Reflexiones y espectativas de los Países Miembros de la OTCA.

III Bloque. Oportunidades de Cooperación en el Contexto Internacional.

IV Bloque. Experiencias de Cooperación en Países Miembros en marcha.





































12 Agosto

Manejo Integral del Fuego entre los Países Miembros de la OTCA

Memorando de Entendimiento de Cooperación y Asistencia

Foto: Ibama











10:00 Primer Bloque - Apertura y Presentación del MoU-MIF

Sra. Alexandra Moreira, Secretaria General de la OTCA **Gral. Hamilton Mourão,** Vicepresidente del Brasil y Presidente del Consejo Nacional de la Amazonía Legal (mensaje de video grabado)

Sr. Carlos Salinas, Director de la Secretaría Permanete de la OTCA, presentación del Memorando de Entendimiento de Cooperación y Asistencia Mutua para el Manejo Integral del Fuego entre los Países Miembros de la OTCA



10:40 Segundo Bloque - Reflexiones y Expectativas de los Países Miembros de la OTCA

Intervención de los representantes de Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador, Guyana, Perú, Surinam y Venezuela



11:40 Tercer Bloque - Oportunidades de Cooperación en el Contexto Internacional

- Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura FAO
 Dr. Pieter van Lierop, Oficial FAORLC
- Dr. Peter Moore, Oficial Forestal FAO
 Organización Internacional de las Maderas Tropicales OIMT
- Dr. Hwan-Ok Ma, Gerente de Proyectos

 Centro Común de Investigación (Joint Research Centre JRC) de la Comisión Euro
- Centro Común de Investigación (Joint Research Centre JRC) de la Comisión Europea Dr. Jesús San-Miguel, Director
- Global Fire Monitoring Center GFMC/Universidad Federal do Tocantins
 Dr. Georg Goldammer, Director GFMC

Preguntas y respuestas



12:40 Cuarto Bloque - Experiencias de Cooperación en Países Miembros en marcha

- . Centro Nacional de Monitoreo y Alertas de Desastres Naturales Cemaden/ MCTI Dra. Liana O. Anderson, Investigadora
- Programa de Quemadas e Incendios Forestales del Inpe/MCTI
 Dr. Fabiano Morelli, Director del Programa
- . Centro Nacional de Prevención y Combate a los Incendios Forestales- Prevfogo/Instituto Brasilero de Medio Ambiente y de los Recursos Naturales Renovables do Brasil – Ibama Dra. Lara Steil, Coordinadora del Núcleo Interagencial y de Control de Incendios Prevfogo

Preguntas y respuestas



13:40 Palabras finales y clausura del evento - Secretaría Permanente de la OTCA

• Embajador Carlos Alfredo Lazary, Director Ejecutivo de la Secretaría Permanete de la OTCA































